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 ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL 
DE SANTA COMBA DÃO, REALIZADA NO DIA 10 DE MARÇO 
DE DOIS MIL E ONZE:------------------------------------------------------ 
 

 

 

Aos dez dias do mês de Março de dois mil e onze, nesta cidade de Santa Comba Dão, 

edifício dos Paços do Concelho e no Salão Nobre, realizou-se pelas 15,00 horas, a primeira 

reunião pública mensal, sob a Presidência do Senhor Presidente, Engº João António de 

Sousa Pais Lourenço, contando com a participação dos Vereadores Senhores: Dr. Leonel 

José Antunes Gouveia, Drª António José Brito Correia, Engº Mário Marques da Silva, Dra. 

Maria Manuela Dias Alves, Drª Carla Isabel Silva Cunha e Dr. Fernando Augusto Neves 

Gomes da Cruz, com a seguinte ordem de trabalhos: --------------------------------------------------- -- 
 

I-PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
II- ORDEM DO DIA 
 
 

2.1- APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO DE 28/02/2011 
 
2.2- CONCURSO PÚBLICO PARA CONSTRUÇÃO DE NOVO COMPLEXO DE PISCINAS 

MUNICIPAIS EM SANTA COMBA DÃO/RELATÓRIO FINAL= ADJUDICAÇÃO; 
 

2.3- JUNTA DE FREGUESIA DE NAGOZELA/ CONHECIMENTO DO OFICIO REMETIDO ÀS 
ESTRADAS DE PORTUGAL, SA; 

 
2.4- COMISSÃO DE UTENTES CONTRA AS PORTAGENS NA A25,A24 E A23=APRECIAÇÃO E 

EVENTUAL SUBSCRIÇÃO DE ABAIXO ASSINADO; 
 

2.5- PEDIDO DE EXPLORAÇÃO DE QUIOSQUE, JUNTO À ESCOLA SECUNDÁRIA/ REQ: MARIA 
DE LOURDES AMARAL DOS SANTOS; 

 
2.6- PUBLICIDADE=PEDIDO DE ALTERAÇÃO DE PUBLICIDADE E AVERBAMENTO DE 

TITULARIDADE DE PROCESSO EM NOME DE DISTRIDÃO-SUPERMERCADOS PARA 
SUPERCOMBADÃO-SUPERMERCADOS, LDª; 

 
2.7- LICENCIAMENTO DE OBRAS PARTICULARES/CONHECIMENTO; 

 
2.8- FINANÇAS MUNICIPAIS/CONHECIMENTO 

 
2.9- PAGAMENTOS/CONHECIMENTO 
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III – INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 
 

Secretariou a reunião a Técnica Superior, Alcídia Maria Prata de Oliveira Silva. Eram 15,00 

horas, pelo Senhor Presidente foi declarada aberta a reunião. Antes de passar ao Período de 

Antes da Ordem do Dia, começou por saudar o público presente e agradecer a presença do 

mesmo, começando por solicitar aos colegas da vereação, com a devida fundamentação, 

que, nos termos do artigo 83º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, fossem aditados à ordem 

de trabalhos os pontos subordinados aos temas “ Prédio em ruína iminente, sito na Rua 

Borges da Gama em Santa Comba Dão/ posse administrativa e demolição” e “Centro Social e 

Paroquial de São João de Areias/ Doação do edifício da antiga escola primária de São João 

de Areias/Alteração dos fundamentos da deliberação de 11 de Janeiro de 2011 “, os quais 

mereceram a sua inclusão por unanimidade, depois de ter sido chamada à reunião a Jurista 

do Município para prestar os devidos esclarecimentos, relativamente à posse administrativa e 

consequente demolição do prédio. Posto isto, o senhor Presidente começou por informar que 

a convite da Entidade de Turismo do Centro, a Câmara Municipal participou na Bolsa de 

Turismo de Lisboa (BTL), no passado dia 26 de Fevereiro, apresentando alguns produtos 

gastronómicos e de artesanato local, no Stand da Região de Turismo. Disse ainda que a 

presença de Santa Comba Dão, foi abrilhantada por uma actuação no palco principal da 

Feira, do grupo Beflet. Mais disse que esta presença contou com a colaboração gratuita de 

algumas empresas locais que ofereceram os produtos apresentados, sendo de destacar o 

apoio do Restaurante Cova Funda e da empresa Dão Catering, a quem agradece o empenho 

e o profissionalismo demonstrado. Continuando, o Senhor Presidente deu conta de um pedido 

que lhe foi feito, via e-mail, para a realização de mais uma edição do evento” Summer River 

Party”, na praia fluvial da Senhora da Ribeira, no próximo mês de Julho, dizendo que o apoio 

solicitado não vai ser dado, tendo sugerido que fosse pedido parecer ao Conselho Municipal 

de Segurança e Conselho Municipal da Juventude, ao que os Vereadores do Partido 

Socialista pediram para ser solicitado também o parecer da Junta de Freguesia de Pinheiro 

de Ázere. Foi consenso unânime que o parecer do Conselho Municipal de Segurança será 

tido como prioritário em posterior deliberação da Câmara Municipal. De seguida, tomou a 

palavra o Senhor Vice Presidente para dizer que, no próximo sábado, dia 12, Santa Comba 
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Dão recebe a super-especial do Rally Museu do Vinho Bairrada, prova a contar para o Troféu 

Nacional de Ralis de Regularidade 2011,com a primeira secção agendada para as 11H45 na 

zona desportiva junto ao Estádio Municipal, referindo que o apoio da Câmara Municipal é 

meramente logístico. Deu conta também o Sr. Vice- Presidente que nos dias 19 e 20 de 

Março, se realiza, no Pavilhão Gimnodesportivo, o Campeonato Nacional de Boccia para as 

classes BC1, BC2 e BC4 das zonas Centro, Sul e Ilhas, convidando os presentes a passarem 

por lá, referindo também que o apoio da Câmara Municipal é unicamente logístico. Por último, 

o Senhor Presidente disse que foi surpreendido por um anúncio que tinha acabado de 

receber, via CTT, dando conta que o mesmo não foi publicitado pelo Município, colocando-o à 

apreciação dos colegas, dado que considera grave o teor do mesmo e se for o caso 

apresentar-se queixa-crime ao Ministério Público. O dito anuncio vinha acompanhado de uma 

carta dos CTT- Portal Fórum Directo e pese embora, a Câmara Municipal tivesse chegado à 

conclusão que não passava de marketing directo dos CTT pediu que junto destes fosse 

averiguada a origem do anúncio. Não havendo mais intervenções passou-se ao Período da 

Ordem do Dia tendo sido tomadas as seguintes deliberações. 

 

2.1-APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 28 /02/2011 
 
 
 
O Senhor Presidente pôs à votação a acta da reunião anterior, em cumprimento do prescrito 

no número 2 do artigo 92º da Lei número 169/99, de 18 de Setembro, tendo a mesma sido 

aprovada por unanimidade. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

 
2.2 CONCURSO PÚBLICO PARA CONSTRUÇÃO DE NOVO COMPLEXO DE PISCINAS 
MUNICIPAIS EM SANTA COMBA DÃO/RELATÓRIO FINAL= ADJUDICAÇÃO. 
 

O Senhor Presidente no seguimento da deliberação tomada sobre a matéria em apreço, em 

reunião do passado dia 28 de Fevereiro, e, na presença da avaliação então solicitada, 

colocou o assunto a votação, tendo antes lido uma carta da empresa Embeiral, onde esta se 
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compromete a prescindir dos lotes 1 e 2 para habitação e comércio que faziam parte do 

concurso e a manter o valor de € 350 000 apenas para o lote das actuais Piscinas Municipais. 

Posto isto, tomou a palavra o Senhor Vereador Dr. Leonel Gouveia começando por referir 

que, depois de analisar os elementos fornecidos relativamente à avaliação do complexo das 

piscinas municipais e terrenos, lhe surgiram algumas dúvidas quanto ao registo de 

propriedade dos lotes 2 e 3, tendo constatado que os mesmos ainda se encontram em nome 

da EDP, quer nas Finanças quer na Conservatória do Registo Predial e até mesmo nos 

Serviços do Património da Câmara Municipal, ao que o Senhor Presidente respondeu que, 

em anterior reunião, já o tinha dito. Disse que já tinham conseguido registar o terreno onde 

estão implantadas as piscinas e que os lotes em causa, fazem parte de um acordo 

formalizado com a EDP, em que esta cede os mesmos ao Municipio e este, em nome da 

EDP, promove a elaboração do loteamento e a sua aprovação. Não obstante, o Senhor 

Vereador Dr. Leonel Gouveia disse que estes lotes não deveriam ser negociados pois a 

Câmara não é a dona deles, tendo o Sr. Presidente retorquido que tanto a Câmara como a 

EDP são pessoas de bem e estão habituados a honrar os seus compromissos. O Senhor 

Vereador voltou a referir que não devia ser colocado no caderno de encargos um bem que, 

formalmente, não pertence à Câmara. No acto, tomou a palavra a Drª Manuela Alves para 

dizer que então o concurso foi mal feito e que esta situação era novidade para ela. De 

seguida, falou, também, o Sr Vereador Engº Mário referindo que à medida que tem vindo a 

apreciar o processo, confronta-se com novos dados que desconhecia, referindo-se aos lotes 

não serem do património do Municipio, ao novo local do projecto, tendo o Senhor Presidente 

respondido que eles estão a arranjar justificações para votarem contra. Retomou a palavra o 

Senhor Vereador Dr. Leonel Gouveia para referir que se está claramente a violar as 

deliberações anteriores da Câmara e da Assembleia Municipal, de 25 de Maio e 29 de Junho 

de 2009, respectivamente, dado que a condição necessária à adjudicação, era a arrecadação 

de receita que permitisse cobrir ou superar o esforço financeiro da autarquia, o que está muito 

longe de ser garantida, exigindo financiamento adicional. Depois referiu-se à situação 

financeira do Municipio, nomeadamente ao seu endividamento e à violação do cumprimento 

do Plano de Saneamento Financeiro. O Senhor Presidente retirou a palavra ao Senhor 

Vereador, Dr. Leonel Gouveia, dizendo que o tempo de intervenção já tinha sido ultrapassado 

5 



e que apresentasse, por escrito, a declaração de voto que ficaria junta à presente 

deliberação. Vendo-lhe vedada a possibilidade de continuar a sua intervenção, o Vereador Dr. 

Leonel Gouveia solicitou que ficasse expresso na acta que o Senhor Presidente lhe retirou a 

palavra, mesmo após ter solicitado para usar o tempo destinado aos seus colegas, nos 

termos do regimento. De seguida deu a palavra à Senhora Vereadora Drª Manuela Alves que 

começou por dizer que este assunto era muito delicado, por dois motivos: 1º porque 

considera que é uma oportunidade única, que traz benefícios para o concelho em geral e que 

lhe custa deixar passar esta oportunidade; 2º- Que ao votar contra o orçamento o fez porque 

achava que a Câmara estava super endividada e que deveria haver alguma cautela por 

parte do Executivo em não aumentar o endividamento municipal O Senhor Presidente 

respondeu que estava farto de ouvir falar sobre super endividamento, mas que ninguém 

falava das medidas que estão a ser tomadas e dos resultados evolutivos que estas têm tido 

no Plano de Saneamento Financeiro. Continuando, a Srª Vereadora Dra. Manuela Alves diz 

custar-lhe deixar passar realmente esta oportunidade, acrescentando “ não faço parte do 

executivo e portanto, não me sinto segura para dizer que isto não vai endividar mais a 

Câmara”. Mais disse que o seu voto seria de abstenção mas, agora, com este dado novo, não 

fazendo os lotes parte do património do Município, surgiram-lhe dúvidas quanto à legalidade 

do concurso, questionando o Senhor Presidente se o concurso está legal e de quem é a 

responsabilidade do mesmo. O Senhor Presidente respondeu que o mesmo não foi 

impugnado e que a responsabilidade é da Câmara, que são todos responsáveis. Face à 

resposta do Senhor Presidente a Senhora Vereadora, Drª Manuela Alves disse que então 

votava contra. O senhor Presidente tendo em conta que a proposta foi rejeitada, com três 

votos a favor do PPD/PSD, e quatro votos contra, sendo três dos Vereadores do Partido 

Socialista e um da Vereadora do PPD/PSD, Dr.ª Maria Manuela Dias Alves, com declaração 

de voto do PS, que consta da presente acta como anexo um e dela faz parte integrante, 

abandonou a reunião dizendo ao Dr. António Correia para continuar a reunião e referiu “ Eu 

vou apresentar a minha demissão. A partir de 01 de Abril não sou mais Presidente da 

Câmara”. Diz ter uma carta para o Presidente da Assembleia Municipal. A reunião foi 

interrompida por uns minutos, tendo o Sr, Presidente voltado e entregue uma carta à 

secretária da reunião para a fazer presente ao Senhor Presidente da Assembleia Municipal e 

6 



saiu. Os Vereadores Senhores Engº Mário Silva e Dr. Leonel Gouveia propuseram que se 

suspendesse a reunião, até amanhã, dizendo que as coisas não podem ser feitas a quente, 

ao que o sr. Vice - Presidente respondeu que se concluiria a reunião tendo em conta o 

número de pontos a votar,  pelo que a mesma deve continuar. A reunião continuou agora sem 

a presença do senhor Presidente e foram tomadas as seguintes deliberações: 

 
2.3-JUNTA DE FREGUESIA DE NAGOZELA/ CONHECIMENTO DO OFICIO REMETIDO 
ÀS ESTRADAS DE PORTUGAL, SA; 
 
 
A Câmara Municipal tomou conhecimento do ofício que a Junta de Freguesia de Nagozela 

remeteu às Estradas de Portugal, S.A., sob a epígrafe “ ER 230-Remoção de guardas 

metálicas” e nada deliberou. 
 
2.4 COMISSÃO DE UTENTES CONTRA AS PORTAGENS NA A25, A24 E 
A23=APRECIAÇÃO E EVENTUAL SUBSCRIÇÃO DE ABAIXO-ASSINADO 
 
 

 A Câmara Municipal tomou conhecimento do teor do abaixo-assinado da Comissão de 

Utentes Contra as Portagens na A25, A24 e A23”e nada deliberou. 
 
 
 
2.5-PEDIDO DE EXPLORAÇÃO DE QUIOSQUE, JUNTO À ESCOLA SECUNDÁRIA/ REQ: 
MARIA DE LOURDES AMARAL DOS SANTOS 
 
Foi presente o requerimento de Maria de Lourdes Amaral dos Santos, datado de 08 de 

Setembro de 2010, C.F nº126020566, residente na Rua João Dinis de Abreu, nº 34, em 

Tábua, solicitando o averbamento do processo de arrendamento do quiosque situado junto à 

Escola Secundária, para seu nome, alegando ser a actual proprietária. Apreciado que foi o 

processo em questão e tendo em conta que o seu anterior arrendatário rescindiu o respectivo 

contrato, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, não deferir a pretensão em causa, 

dado não estarem reunidos os requisitos para o efeito, considerando que deveria ser 

promovida uma hasta pública para exploração do quiosque em causa. 
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2.6-PUBLICIDADE=PEDIDO DE ALTERAÇÃO DE PUBLICIDADE E AVERBAMENTO DE 
TITULARIDADE DE PROCESSO EM NOME DE DISTRIDÃO-SUPERMERCADOS PARA 
SUPERCOMBADÃO-SUPERMERCADOS, LDª; 
 
Foi presente um requerimento da empresa Supercombadão, Supermercados, Lda , com sede 

na Avª Santo Estevão, em Santa Comba Dão, que, na qualidade de proprietário do 

estabelecimento comercial Ecomarché, anteriormente em nome de Distridão- 

Supermercados, S.A., solicita à Câmara Municipal o averbamento do procº de publicidade 

nº.142/2008, para seu nome. O presente requerimento fazia-se acompanhar de informação 

do Serviço de Taxas e Licenças, subscrita pela Assistente Técnica, Patricia Pereira, donde se 

infere que é viável a pretensão. A Câmara Municipal, tendo por base a citada informação 

administrativa, deliberou, por unanimidade, deferir o pedido em apreço. 
 
 
2.7-“LICENCIAMENTO DE OBRAS PARTICULARES” 
 
A Câmara Municipal tomou conhecimento da relação dos processos de licenciamento de 

operações urbanísticas objecto de despacho do Senhor Presidente, cuja competência lhe foi 

delegada, em reunião 05 de Novembro de 2009, conforme anexo dois. -----------------------------  

 
2.8- “FINANÇAS MUNICIPAIS” 
 
A Câmara Municipal tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria do dia 09 de 

Fevereiro de 2011, através do qual se verifica a existência de um saldo em dinheiro na 

importância de: = 133 591,61 € (cento e trinta e três mil, quinhentos e noventa e um euros e 

sessenta e um cêntimos). Assim discriminado: Depositado na CGD, BPI, CCAM, BES, 

MILLENNIUM BCP, SANTANDER TOTTA = 128 109,08 € (cento e vinte e oito mil  cento e 

nove euros e oito cêntimos ). Existente em caixa = 482,53€ ( quatrocentos e oitenta e dois 

euros e cinquenta e três cêntimos).  ---------------------------------------------------------------------------  

 
2.9-“PAGAMENTOS” 
 

A Câmara Municipal tomou conhecimento da lista dos pagamentos efectuados e ordenados 

pelo Senhor Presidente no período de 25 de Fevereiro a 9 de Março de 2011, no valor de € 
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215 065,59 (duzentos quinze mil sessenta e cinco euros e cinquenta e nove cêntimos), 

conforme anexo três. -------------------------------------------------------------------------------- --------------- 

 
2.10- ADITAMENTO 
 
Os pontos aditados à ordem de trabalhos no início da reunião, por lapso, não foram votados. 
  
INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 
 
Não houve intervenções do público presente. ------------------------------------------------------------ 

 
ENCERRAMENTO 
 
Pelas dezasseis horas e vinte minutos, o Senhor Vice-Presidente deu por encerrada a 

reunião, da qual para constar se lavrou a presente acta, que vai ser assinada, depois de 

aprovada, nos termos da Lei. ------------------------------------------------------------------------------------  
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